

# BOLETÍN INFORMATIVO

Cámara Empresarial Venezolano-Coreana  
CAVENCOR



La gráfica capta un momento de la reunión de la Junta Directiva.

## EN ESTE NÚMERO

---

### NOTA EDITORIAL

---

### NOTICIAS DE VENEZUELA

---

### NOTICIAS DE COREA

---

### NOTICIAS DE LA CÁMARA

---

### EI DATO

---

## NOTA EDITORIAL

Muy auspiciosa resultó la reunión de la Junta Directiva realizada el martes 16 de marzo. Fue una buena oportunidad para evaluar el camino recorrido y hacer ajustes de funcionamiento. A pesar de no estar todos presentes, quienes no pudieron asistir ofrecieron sus excusas más que justificadas; y, lo más importante, se sintió el compromiso de todos con el fortalecimiento de nuestra institución.

Estamos convencidos de que en lo subsiguiente, las actividades de la Cámara adquirirán un mayor dinamismo con la organización de eventos que se tienen previstas para el presente año, tanto propios como con la Embajada de la República de Corea. De igual forma, con el apoyo que estamos buscando ofrecer a nuestros asociados a través de organizaciones coreanas como la Asociación Coreana de Comercio Internacional (Kita) y la Asociación de Importadores de Corea (Koima).

---

## NOTICIAS DE VENEZUELA

- **Repsol mira con optimismo a Venezuela y eleva su exposición al país un 38%.**- A pesar de reconocer que en 2022 se mantuvo la crisis política y económica en Venezuela, la empresa española Repsol aumentó su exposición patrimonial total, tal como refleja el valor de los activos expuestos a los riesgos propios de empresa en el país al cierre de 2022, que se ubicaron en 411 millones de euros, frente a los 298 millones registrados al inicio del año. Un aumento del 38% que se debe, fundamentalmente, a las nuevas líneas de financiación que ha otorgado la compañía española a sus filiales venezolanas y a la inversión en Cardón IV, una sociedad de Repsol y ENI de gas natural, cuya principal actividad es la producción y venta de gas en Venezuela. Repsol también tiene en el país un 40% de Petroquiriquire, una sociedad que comparte con Corporación Venezolana de Petróleo (CVP) y PDVSA. Su principal actividad es la producción y venta de petróleo y gas en Venezuela. Según un informe de la empresa auditora *Price Waterhouse Coopers (PwC)*, la referirse a las cuentas de la compañía en el país, señala que “han mejorado las expectativas futuras en Venezuela como consecuencia, principalmente, de una relativa disminución de las medidas coercitivas del gobierno de los Estados Unidos”. Fuente: [Vozpopuli.com](http://Vozpopuli.com)
  - **Copernico apuesta por Venezuela cortejando a bonistas locales.**- *Copernico Capital Partners SA*, uno de los inversionistas en deuda en dificultades con más experiencia en América Latina, está aumentando su apuesta en algunos de los bonos más riesgosos del mundo con un plan para reclutar tenedores de bonos con sede en Venezuela. En efecto, La empresa se asoció con *NTN Consultores*, con sede en Caracas, para atraer inversionistas nacionales no gubernamentales a un fondo de recuperación dedicado. A pesar de que Venezuela está sometida a sanciones económicas internacionales, que los bonos cotizan a tan solo 5 centavos por dólar y de que hay pocas probabilidades de que el gobierno venezolano esté a punto de renegociar los US\$60.000 millones de deuda en *default*, *Copernico* ve una oportunidad de construir su posición, cortejando a bancos privados, fondos de pensiones e individuos en el país, que poseen aproximadamente US\$1.500 millones en papeles venezolanos. La firma, con sede en Uruguay, se ha centrado en América Latina desde 1999, cuando fundó lo que ahora es uno de los fondos de cobertura más antiguos de la región. Fuente: [Bloomberg.com](http://Bloomberg.com)
  - **Trinidad y Tobago anuncia que firmó contrato con Pdvsa sobre proyecto gasífero de campo Dragón.**- El gobierno de Trinidad y Tobago anunció el miércoles 15 de marzo que firmó un contrato de confidencialidad con Petróleos de Venezuela (Pdvsa) para continuar su proyecto petrolero desde el campo Dragón. Este campo se encuentra ubicado costa afuera, en aguas territoriales venezolanas, frente al estado Sucre, junto a la costa noroeste de Trinidad y Tobago, y cerca de la plataforma *Hibiscus*, propiedad conjunta del gobierno de Trinidad y Tobago y de la compañía petrolera Shell. El inicio del desarrollo del proyecto estaba previsto desde hace más de una década; pero debido a las sanciones impuestas por el gobierno de Estados Unidos, así como a la falta de capital, su inicio se había retrasado. El acuerdo tiene previsto dar a Trinidad y Tobago acceso a territorio venezolano en el campo Dragón, donde existen 4,2 billones de pies cúbicos de gas natural. Fuente: [el-nacional.com](http://el-nacional.com)
  - **Venezuela y la UE buscan “una nueva dinámica de relacionamiento”.**- El canciller de Venezuela, Yván Gil, y el subsecretario de Exteriores de la Unión Europea (UE), Enrique Mora, mantuvieron una reunión en Caracas con el objetivo de avanzar en una nueva postura en las relaciones. Al respecto, el canciller Gil destacó, a través de Twitter, que conversaron “sobre propuestas en distintas áreas de cooperación y una nueva dinámica de relacionamiento entre Venezuela y la Unión Europea, bajo el principio del respeto mutuo y con una visión de progreso”. Por su parte, la Cancillería venezolana informó que Mora presentó “propuestas de cooperación en diversas áreas, como la económica y la energética”; y que Venezuela ratificó su disposición al diálogo con la UE. Fuente: [Sumarium.info](http://Sumarium.info)
-

---

## NOTICIAS DE COREA

- **Corea del Sur y América Latina necesitan buscar medidas para el fortalecimiento de su cooperación económica.**- El ministro de Economía y Finanzas de Corea del Sur, Choo Kyung-ho, quien también funge como vice primer ministro de asuntos económicos, dijo que Corea del Sur y América Latina necesitan discutir las formas de fortalecer su cooperación económica para los próximos 60 años. Choo hizo tal comentario durante una reunión, celebrada en Seúl, con los embajadores de 18 países de Latinoamérica ante Corea del Sur, en la que discutieron las formas de reforzar la cooperación económica. Durante la reunión, el ministro surcoreano propuso ampliar continuamente las redes comerciales entre Corea del Sur y América Latina, mientras presentó las medidas de cooperación futura, como el incremento de la calidad del comercio y las inversiones, la respuesta a las cadenas de suministro, al cambio climático, y el desarrollo de infraestructura. Asimismo, Choo recalcó la voluntad del Gobierno surcoreano para contribuir a la resolución de los desafíos comunes de la humanidad, como el cambio climático, la brecha digital y la polarización social, a través de la organización de la Expo Mundial 2030 en la ciudad portuaria sudoriental de Busan, y solicitó apoyo de los países latinoamericanos a la candidatura surcoreana. Fuente: yna.co.kr
  - **Corea del Sur recupera el 1er. puesto en pedidos mundiales de construcción naval.**- Corea del Sur recuperó, en febrero, el primer lugar en términos de pedidos mundiales de construcción naval, gracias a su dominio en el mercado de buques de transporte de gas natural licuado (GNL). Aunque el total mundial se redujo un 25 por ciento con respecto al año anterior, los astilleros coreanos obtuvieron pedidos por un total de 1,56 millones de toneladas brutas compensadas (TBC) para construir 34 buques, lo que representa el 74 por ciento del total mundial, de 2,1 millones de TBC, según informó la investigadora de mercados Global Clarkson Research Services Ltd., con sede en la capital británica, Londres. Por su parte, China, que superó con creces a Corea del Sur en enero, consiguió pedidos, en febrero, por 170.000 TBC, o nueve buques. Los astilleros chinos sólo representaron el 8 por ciento del total mundial. Fuente: yna.co.kr
  - **SK Geocentric prepara el primer complejo de reciclaje de plástico del mundo.**- SK Geocentric, una unidad de productos químicos del conglomerado surcoreano SK Group, dijo que completó los preparativos tecnológicos para el Clúster de Reciclaje Avanzado de Ulsan con su socio estadounidense, Purecycle Technologies. Se espera que el Clúster de Reciclaje Avanzado de Ulsan sea el primer complejo de reciclaje de plástico del mundo, según SK Geocentric. Las empresas tienen como objetivo completar la construcción del complejo de reciclaje en 2025. Purecycle Technologies es una empresa de reciclaje químico que utiliza tecnología de reciclaje con solventes para extraer polipropileno reciclado ultra puro de los desechos plásticos mediante la eliminación de contaminantes, olores y colores. SK Geocentric y Purecycle Technologies acordaron establecer una empresa conjunta para construir el sitio de reciclaje de Ulsan en octubre de 2022. Las empresas planean comenzar la construcción de *Ulsan Advanced Recycling Cluster* este año con el objetivo de comenzar a operar por completo en 2026. Fuente: koreaherald.com
  - **Hyundai cierra 2022 como número tres en ventas globales.**- Hyundai Motor Group es la tercera automotriz que más vehículos vendió en el mundo en 2022, siendo la primera vez que ocupa ese puesto, 12 años después de llegar al quinto lugar en 2010, superando a Ford. Con un volumen de 6.845.000 unidades vendidas, Hyundai quedó en tercer lugar tras Volkswagen, que vendió 8.481.000 coches, y Toyota, que lideró el ranking de ventas con 10.483.000 vehículos. En tanto, por detrás de Hyundai figuran la alianza Renault Nissan Mitsubishi, GM y Stellantis, fusión entre Fiat Chrysler y PSA. Durante las últimas dos décadas, Hyundai Motor ha venido aumentando su volumen de ventas a nivel global. En el año 2000 quedó por primera vez en el "Top 10", y en 2010 entre las cinco primeras automotrices, hasta llegar al tercer lugar del podio en 2022. De las cinco primeras automotrices, Hyundai fue la única que amplió sus ventas en 2022 pese a los problemas en la cadena de suministro de chips, pues logró un aumento del 2,7% respecto al año anterior, mientras que las ventas de Toyota y Volkswagen sufrieron descensos interanuales del 0,1% y del 1,1%, respectivamente. Fuente: world.kbs.co.kr
-

---

## NOTICIAS DE LA CÁMARA

**Reunión de la Junta Directiva de CAVENCOR.**- El martes 16 de marzo fue realizada la reunión de la junta Directiva de la Cámara. Durante la misma fueron tratados temas importantes para su funcionamiento, como: la aprobación del programa y presupuesto para 2023; la cuota de sostenimiento; la constitución de las comisiones de Ciencia y Tecnología; Energía y Minerales; Jurídica y de Comunicaciones y redes sociales, las cuales estará coordinadas por los colegas Guillermo Manosalva, José Antonio Yáñez, Pablo Benavente y Alberto Oxford respectivamente; la reforma de los Estatutos; el inicio del Taller de Planificación Estratégica; la firma de un convenio entre CAVENCOR y la Federación de Juegos Electrónicos (e-games), así como la organización de un torneo de juegos electrónicos; entre otros. Al propio tiempo, se acordó realizar reuniones virtuales de la Junta Directiva una vez al mes; mientras que las presenciales serán cada tres meses; y la creación de un nuevo grupo de WhatsApp unidireccional para enviar a la Junta Directiva sólo las informaciones propias de la Cámara.

## EL DATO

**El periodo colonial japonés y el nacionalismo Coreano (1910-1945).**- En 1910, Corea fue convertida en una colonia japonesa. Durante este periodo, los japoneses saquearon sus recursos, prohibieron el uso de la lengua coreana y reclutaron a los coreanos como mano de obra o como soldados en la Guerra del Pacífico.

Los coreanos nunca dejaron de luchar por su independencia. Dentro del país, se organizaron clandestinamente para combatir a los japoneses y, en el exterior, establecieron núcleos del movimiento de independencia en China, Rusia y Estados Unidos. El 1 de marzo de 1919, los líderes coreanos declararon la independencia y el pueblo los apoyó (Movimiento Sam-il). Luego de estos sucesos, en Shanghái fue establecido un Gobierno Provisional de Corea, como el primer gobierno republicano democrático del país, basado en una Constitución moderna, que estableció la división de los poderes públicos.

El 15 de agosto de 1945, como consecuencia de la rendición de Japón en la Guerra del Pacífico, los coreanos lograron su mayor anhelo: la liberación. Para desarmar a las tropas japonesas que quedaban en la península de Corea, fue acordado el despliegue de tropas estadounidenses y soviéticas al Sur y al Norte del Paralelo 38, respectivamente. No se pensó, en ese momento, las consecuencias que vendrían.